



あたごやま

奥出雲町立三成小学校 学校だより 令和7年度 6月号

夢や希望に向かって
ちょんぼしずつ
前進しようとする三成っ子

☆みなりっこブログ



☆みなりっこブログ
ブログも更新中↑



今年はずいぶん早く梅雨入りしたと思ったら、その後ほとんど雨が降りません。天気予報を見ても晴れマークがずらりと並んでいます。そして、夏真っ盛りかと思うような強烈な暑さ。体調を崩さないよう、こまめな水分補給を促すとともに、躊躇なく教室のエアコンを回す毎日です。

三成っ子運動会、大成功！

三成小学校としては最後となる三成っ子運動会を、6月14日(土)、町民体育館にて開催しました。全校が赤、青、黄の3チームに分かれ、競技や色別パフォーマンスで競い合いました。



保護者の皆さんにも、親子種目や綱引きなどにご参加いただき、大いに盛り上げていただきました。競技もパフォーマンスも、近年まれに見るほどの僅差の大接戦。6年生を中心とした子どもたちのがんばりが随所に見られた運動会となりました。



交流学习を進めていきます

仁多小学校開校への準備として、今年度は各学年が3回ずつの交流学习を計画しています。2年生は6月12日(木)に、3年生と4年生は6月17日(火)に第1回目の活動を行いました。



昨年度から始めていることもあり、だいぶ打ち解けた雰囲気になってきたように思います。3年生と4年生は今回、初めて教科学習も行いました。予想していたよりも、他校の友だちとの関わりが多く見られ、ホッとしたところです。



にこにこの会、にぎやかに始動

「にこにこの会」の今年度の活動をスタートさせる「にこにこ出会いの会」が、6月6日（金）に三成遊園地で行われました。

小学生から中学生まで、いろいろな学校のなかまが混じった班で、先生方が準備したゲームコーナーを巡りました。メンバー同士で協力し合ったり、応援し合ったりしなければクリアできないゲームばかり。会場いっぱい歓声を響かせながら、親睦を深めました。



にこにこの会では、12月に「クリスマス会」、年度末に「にこにこ発表会」が計画されています。こういった活動を通して、子どもたち一人一人ののびのびと個性を發揮し、得意なことを伸ばしていくことを期待しています。

また、こういった活動において、会をリードする中学生の優しく頼もしい姿にふれることは、小学生にとってとてもよい機会となっています。



みなりっこたちは、進行役を担当しました。

大役でしたが、とても上手にできましたよ！

前期学校訪問より

6月3日（火）に、教育長さんやSSW（スクールソーシャルワーカー）さんなど、6名のお客様の訪問を受けました。授業を見ていただいたあと、学校経営や生徒指導をテーマに意見交換をしました。

特に大きな話題となったのが、生徒指導の視点をもって日々の授業を組み立てることの大切さについてです。島根県では、今年度より「しまね教育振興ビジョン」が示されましたが、その中でも、「授業を通して子どもたちの**自己指導能力**を高める」ことの重要性がうたわれています。めざす子どもたちの姿を、キーワードを挙げて表にまとめます。

① 自己存在感 ・授業の中で一人一人が活躍する ・自分に合った学習の進め方を見つける	② 共感的な人間関係 ・自他の個性を尊重し合う ・失敗や間違いを認め合い、励まし合う
③ 自己決定の場 ・自分の考えをもつ ・個別なりの方法で学びを進める	④ 安心・安全 ・ゴールまでの見通しをもつ ・合理的配慮（受けたい支援）を求める

学習指導と生徒指導を関連づけながら、一体的に進めていくことが大切だというわけです。全ての活動を通して、子どもたちが個性を伸ばし、社会性を身につけられるよう働きかけていきたいと思います。

クラブ活動が始まりました

クラブ活動が、5月22日（木）から始まりました。5つのクラブに4年生以上の子どもたちが分かれて所属し、月に1回程度のペースで活動していきます。

今年度の開設クラブは、「スポーツ」「工作・イラスト」「ダンス」「ゲーム」「落語」です。

このうちの落語クラブは、高尾小学校の伝統を引き継ぐ意味で、三成小としては初めて開設したものです。当分はなかなかうまくいかないかもしれませんが、まずは自分が楽しむことを大切にしながら、落語の世界になじんでいってほしいと思います。いつの日か、地域の人の前で高座に上がる日がやってくるかもしれません。



↑ソバをすするしぐさ

要約学習を進めていきます

5月26日（月）には、要約学習研修会を行いました。要約学習とは、インプットした情報を、図式と呼ばれるメモにわかりやすく整理し、それをもとにアウトプットするというスキルを身につけるための学習です。教科学習はもちろん、普段の生活でも大いに役立つスキルです。

この日は、要約学習の第一人者である烏田勝信先生に、学習の進め方をレクチャーいただきました。今後、月1回のペースで、全校で取り組んでいくことにしています。



◆◆◆当面の行事予定◆◆◆

- 6/23（月）プールを使った学習開始（予定）
- 6/24（火）修学旅行事前学習会（6年）
- 6/26（木）クラブ活動
- 6/27（金）授業公開日（授業公開 P T A研修会：救急法）
- 7/ 3（木）委員会活動
- 7/10（木）地区児童会 クラブ活動
- 7/11（金）スクールカウンセラー来校日
- 7/17（木）給食最終
- 7/18（金）1学期終業式
- 7/22（火）～25（金）個人面談
- 8/24（日）愛宕祭り（マーチング参加）
（夏休み中のP T A奉仕作業は行われません。）
- 8/28（木）2学期始業式
- 8/29（金）給食開始
- 9/ 4（木）委員会活動
- 9/11（木）～12（金）修学旅行（6年）
- 9/18（木）クラブ活動
- 9/25（木）～26（金）宿泊研修（5年）

